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Protokoll  

der Mitgliederversammlung des Golfclubs Wildeshauser Geest 

vom 12. Mai 2025 im Hotel Gut Altona 

 
Beginn:    19:05 Uhr       Ende:    20:41 Uhr 
 
 
TOP 1 Begrüßung 

 
Die 1. Vorsitzende Ina Förster freut sich über die rege Beteiligung an der Versammlung 
und begrüßt die erschienenen 42 stimmberechtigten Mitglieder (ab Top 4 43 
stimmberechtigte Mitglieder), sowie die Gäste Jugendwart Ralf Menke und HeadPro 
Ralph Mclean von der Golfschule Michael Behrens. (Teilnehmerliste siehe Anhang). 
Es liegen keine Vollmachten vor. Somit gibt es 42 Stimmen (ab Top 4 43 Stimmen). 
Zum Protokollführer wird Oliver Galeotti vorgeschlagen, der die Wahl annimmt. 
 
 
TOP 2 und TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der 

Tagesordnung 

 
Es wird festgestellt, dass die Mitgliederversammlung fristgerecht und ordnungsgemäß 
geladen wurde und beschlussfähig ist. Es liegen keine Anträge vor. Somit entfällt Top 
9.  
 
Ina Förster stellt den Antrag auf Genehmigung der Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis:  

Ja: 42 Stimmen 

Nein: 0 Stimmen 

Enthaltungen/Nicht abgegebene Stimmen: 0 Stimmen 
 

Die Tagesordnung wird angenommen. 
 
 

TOP 4 Bericht des Vorstandes (anschl. Wortmeldung / offene Diskussion) 

 
Ina Förster berichtet über das abgelaufene Jahr 2024. Im Einzelnen erläutert sie die 
Themen: 

è Rückblick 2024 
è Jahresabschluss 2024  
è Ausblick 2025  
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è Rückblick 2024 

Ina Förster lässt das vergangene Vereinsjahr anhand von Bilder Revue passieren. 
Folgende Bereiche werden dargestellt: 

1. Projekte in Bildern 

- Neue Sickerschächte 
- Ausstattung Platz (Abschlagsmarkierungen, Broken-Tee-Boxes, Cups mit   
  Fahnenstangen) 
- Caddie-Schuppen (neuer Kompressor und neue Schränke) 
- Neu gepflasterte Wege auf dem Platz 
- Sanierung der Winterabschläge samt neuer Abschlagsmatten 
- Pflanzaktion auf dem Platz 

Siehe auch Ausschnitt der präsentierten Folien 9- 16: 
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2. Fördergelder & Darlehen 

Fördergelder 

Im Bereich der Fördergelder wurden in Summe 8.614 Euro eingenommen. Die 
einzelnen Positionen erläuterte Ina Förster.  

Darlehen 

Kontostand 30.12.2024: ca. 195.000 ¬ 
Laufzeit bis 30.10. 2031. Dann ist der Kontostand gleich Null. 

Dann gehört dem Verein das komplette Gelände. 

 

3. Mitgliederentwicklung 

Die Mitgliederentwicklung ist laut Ina Förster aktuell als sensationell zu bezeichnen. 
Mit Stand Januar 2025 hat der Golfclub 453 Mitglieder. Dies entspricht einem Zuwachs 

von 25 in absoluter Zahl und von 4 Prozent. Dies ist über dem Trend des DGV (+0,7%) 
und des GVNB (+ 2,230%). In 2024 hat der GCWG den höchsten Mitgliederbestand 
in der Vereinsgeschichte erreicht. Im Vergleich mit den umliegenden Clubs kann nur 
der GCWG einen überdurchschnittlichen Zuwachs verzeichnen. 
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4. Spielbetrieb 

Ina Förster hob die Arbeit des Spielausschusses und den Spielbetrieb mit den 
Sponsoren-Turnieren, Jugendcup, Matchplay-Serie, DiDaGo, MiHeGo, Tiger & Rabbit 
sowie den verschiedenen Spielserien wie Küche trifft Golf und ECCO DAY hervor. Acht 
Mannschaften seien für einen Verein wie den GC Wildeshauser Geest eine sehr tolle 
Leistung und ein gutes Aushängeschild. 
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5. Golfschule 

Die Golfschule Michael Behrens ist weiterhin für den GCWG aktiv. Verschiedene 
Angebote sprechen alle Alters- und Leistungsklassen an. 
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6. Gastronomie 

In der Gastronomie gab es einen Wechsel. Neuer Pächter ist seit dem 18. November 
2024 Stefan Thuns. Es gab auch eine Umbenennung in „Brasserie am Golfplatz“. 

Stefan Thuns, der gleich eine neue Kaffeemaschine und Spülmaschine angeschafft 
hat, ist mit dem Start des Geschäftes generell zufrieden.   

 
è Jahresabschluss 2024 

 

Den Jahresabschluss erläutert Schatzmeister Hans-Georg Hilkemeier. Er gibt einen 
detaillierten Überblick über die Einnahmen und Ausgaben und erklärt Abweichungen 
zwischen Plan und Ist.  
Den Einnahmen in Höhe von rd. 380.031 ¬ stellt Hans-Georg Hilkemeier die Ausgaben 
von rd. 355.405 ¬ gegenüber. Seinen Ausführungen zufolge steht der GCWG auf einer 
sehr guten finanziellen Basis. Dies wird vor allem getragen durch die im vergangenen 
Jahr beschlossene Erhöhung der Mitgliederbeiträge und durch den Zuwachs bei den 
Mitgliedern. Aktuell gibt es einen Überschuss von 24.625 ¬. Im Jahr 2024 konnten 
nicht alle geplanten Ausgaben getätigt werden. Hilkemeier weist nochmals darauf hin, 
dass der Club im Jahr 2031 schuldenfrei sein wird. 
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Wortmeldungen hierzu gab es keine. 
 
 
è Ausblick 2025 

 

Den Ausblick gab Ina Förster.  
 
Aktuell werden die Heideflächen durch Ziegen und Heidschnucken gepflegt. Die Tiere 
helfen, die Heide offen zu halten, indem sie junge Bäume und Gräser fressen.  
Die Tiere gehören einem Schäfer aus Bissel. 
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An Bahn 7 wurde die abgängige Hütte entfernt. Eine neue Hütte ist bestellt und soll ab 
KW 22 geliefert werden. Nach Fertigstellung soll dies mit einer kleinen „Hütten-Gaudi“ 
gefeiert werden.  
 

 
 
In 2025 wird auch der Lakeballtaucher wieder im Einsatz sein.  
 
Oberstes Ziel ist die Gewässerpflege. Jährlich werden tausende Golfbälle aus dem 
Teich an Bahn 4 geholt. Zudem wird die Wasserqualität gemessen und der 
Teichbesatz (Fauna und Flora) optimiert 
Im Mai 2025 wird noch eine zusätzliche Pumpe eingebaut, damit mehr Sauerstoff in 
den Teich eingeleitet wird. Dies erhöht die Wasser- und Lebensqualität im Teich.  
 
Es gab und gibt eklatante Geruchsprobleme mit dem Fettabscheider. Bislang wurde 
Fa. Remondis mit der Leerung beauftragt. Allerdings wurde nie eine Reinigung, nie 
eine Wartung und auch keine Generalinspektion durchgeführt. Dies ist aber notwendig 
um die Funktion zu gewährleisten.  
 
Es gab einen Wechsel zu Fa. Rotek in Delmenhorst. Der Fettabscheider wurde in der 
Zwischenzeit durch die Fa. Rotek gereinigt. 
Dabei wurden folgende Mängel wurden festgestellt: 
• Entlüftung fehlt 
• Kein Probeentnahmeschacht vorhanden 
 
Diese Mängel werden am 24./25. Juni 2025 beseitigt und damit hoffentlich auch die 
Geruchsprobleme.  
 
Förderanträge werden für ein neues Driving Range Netz und zur Erhaltung der 
Heideflächen gestellt. Das Driving Range Netz soll rund 25.000 ¬ kosten. 
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Die Erhaltung der Heideflächen ist durch die Bingo-Stiftung möglich. Hierfür muss von 
den Mitgliedern aber ehrenamtliche Arbeit geleistet werden. D.h. die Heidepflanzen 
müssen selbst gepflanzt werden. Die anwesenden Mitglieder sind bereit tatkräftig zu 
unterstützen. Ganz nach dem Motto: „Viele Hände, schnelles Ende.“ 
Die Pflanz-Aktion soll im Herbst – nach positivem Förderbescheid – stattfinden. 
 

 
 
Aktuell werden noch Angebote eingeholt für Fenster im Sekretariat, Fahnenmasten 
und einem Schallschutz im vorderen Bereich des Clubhauses. 
 
Zum 01. Januar 2025 erfolgt eine Umstellung des Kontenrahmens in DATEV. Dadurch 
werden sich Änderungen in zukünftigen Auswertungen ergeben.  
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Die Stadt Wildeshausen beabsichtigt den Bau einer neuen Bushaltestelle im Bereich 
der Wiekau. Hierzu ist es erforderlich, den vorhandenen Fuß- und Radweg zu 
verlegen. Dies bedeutet, dass für diese Maßnahme Fläche vom Golfclub benötigt wird. 
 
Da die Maßnahme durch Fördergelder realisiert werden soll, hängt die Umsetzung 
direkt von der Genehmigung ab. Es müssten 11 Bäume gefällt werden. Diesen 
Fällungen steht ein Ausgleich von 22 Bäumen gegenüber. Eine Ausgleichsfläche für 
die Bepflanzung kann durch den Golfclub benannt werden. Eine Vereinbarung über 
einen Nutzungsvertrag mit der Stadt Wildeshausen ist geplant. 
 
Theo Schulte und Heiner Hellmers fragten nach, ob die Fläche der Stadt kostenlos 
überlassen wird. Ina Förster erläuterte, dass die Fläche derart klein sei und ein 
finanzieller Ausgleich nicht angesprochen wurde und dies auch nicht geplant sei. Denn 
der GCWG bekomme insgesamt 22 Bäume aus Ausgleichspflanzungen. Jürgen 
Lammers merkte an, dass man bei solch einer kleinen Fläche auch nicht über einen 
finanziellen Ausgleich sprechen müsste. Solch eine Thematik könne, so Lammers, 
auch ein schlechtes Bild auf den Club geben. Denn schließlich geht es um eine 
Bushaltestelle und um die Sicherheit der Kinder. 
 
 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer (anschl. Wortmeldung / offene Diskussion) 

 
Die Kassenprüfer Olaf Hoppe und Jürgen Lammers berichten über die am 29. April 
2025 durchgeführte Kassenprüfung.  
Die Kassenprüfer bestätigen, von der Kanzlei SEB alle Belege und Auskünfte erhalten 
zu haben, um eine ordnungsgemäße Kassenprüfung durchführen zu können. Bei der 
Kassenprüfung war Herr Gehlenborg von SEB mit anwesend. Beide Kassenprüfer 
bescheinigen dem Vorstand eine gute und übersichtliche Kassenführung und 
empfehlen der Versammlung, den Jahresabschluss 2024 zu genehmigen 
 
 
TOP 6 Genehmigung des Jahresabschlusses 2024 / Abstimmung 

 
Ina Förster bittet darum, dass eine Person aus der Versammlung den Antrag zur 
Genehmigung des Jahresabschlusses stellt. 
 
Stefan Golitschek Edler von Elbwart stellt den Antrag zur Genehmigung des 
Jahresabschlusses.  
 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja:  43 Stimmen  

Nein:  0 Stimmen  

Enthaltungen/Nicht abgegebene Stimmen:  0 Stimmen  
 
Stefan Golitschek Edler von Elbwart bedankt sich im Namen aller Anwesenden, für die 
hervorragende Arbeit, die der Vorstand geleistet hat und hoffentlich auch weiter leisten 
wird. 
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TOP 7 Entlastung des Vorstandes  

 
Ina Förster bittet Stefan Golitschek Edler von Elbwart darum, auch den Antrag auf 
Entlastung des Vorstands zu stellen. 
 
Stefan Golitschek Edler von Elbwart stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:  37 Stimmen  

Nein:  0 Stimmen  

 

Die 6 anwesenden Vorstandsmitglieder stimmen nicht mit ab. 
 

Stefan Golitschek Edler von Elbwart stellt fest, dass damit der Vorstand einstimmig 
entlastet ist. 
 
 
TOP 8 Etat 2024 (anschl. Wortmeldung / offene Diskussion) 

 

Hans-Georg Hilkemeier stellt den Etat 2025 vor. Der Club stehe auf einem soliden 
Fundament. Generell wurden die kalkulierten Zahlen vorsichtig eingestellt.  
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TOP 9 wurde gestrichen  
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TOP 10 Wahl der Kassenprüfer für den Jahresabschluss 2025 

 
Ina Förster bittet um Vorschläge. Theo Schulte schlägt die Wiederwahl von Olaf Hoppe 
und Jürgen Lammers vor. Beide stimmen zu. 
 
Wahl der Kassenprüfer - Bewerber: Olaf Hoppe und Jürgen Lammers  

 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja:  43 Stimmen  

Nein:  0 Stimmen  

Enthaltungen/Nicht abgegebene Stimmen:  0 Stimmen  
 

Olaf Hoppe und Jürgen Lammers nehmen die Wahl an. 
 
 
TOP 11 Verschiedenes 

Ina Förster informiert die Versammlung darüber, dass fünf von sechs 
Vorstandsmitglieder im kommenden Jahr bei der turnusmäßigen Vorstandswahl nicht 
wieder antreten werden. Namentlich sind dies 1. Vorsitzende Ina Förster, 2. 
Vorsitzender Franz Bahlmann, Schatzmeister Hans-Georg Hilkemeier, Spielführer 
Hubert Schlüter und Platzwart Christian Freitag. Schriftführer Oliver Galeotti hat seine 
Bereitschaft erklärt wieder anzutreten, verbindet dies aber mit der Bedingung, dass 
eine adäquate Vorstandsriege bereit ist, den Verein zu führen. 

Es bleiben nun 12 Monate, eine Nachfolge zu regeln. Ina Förster betonte, dass der 
Vorstand viel erreicht habe und der Club auf gesunden Füßen stehe. Die Clubführung 
möchte die Geschäfte und den Club solide an Nachfolger weiterreichen.  

Die Versammlung zeigte sich überrascht von der Ankündigung und bedauerte diese 
Entwicklung. Stefan Golitschek Edler von Elbwart merkte an, dass er und andere doch 
die Hoffnung haben, dass der eine oder andere aus dem aktuellen Vorstand doch 
weitermachen wird. Der Bruch sei sonst sehr groß führte er weiter aus. 

Stefan Golitschek Edler von Elbwart bemängelte in einer weiteren Wortmeldung den 
Zustand des Parkplatzes und der Sanitäranlagen. Beides seien Felder, die sich 
vermutlich ein neuer Vorstand wird annehmen müssen, ergänzte Ina Förster. 

Abschließend wurde nach einer kurzen Einleitung von Franz Bahlmann ein Videoclip 
von Tjard Wildeboer gezeigt, der sich thematisch mit der Pflege der Heide auf dem 
Platz durch die Ziegen und Heidschnucken befasst. 

Da keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, bedankt sich Ina Förster bei allen 
Anwesenden und schließt offiziell die Versammlung um 20:41 Uhr. 
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Wildeshausen, den 28. Mai 2025 
 
 

 

 

 

 

Ina Förster 
1. Vorsitzende 

Oliver Galeotti  
Protokollführer 

 
 
 










































